
! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 通讯员 李艳华
赵明漫）“企业想解除员工却遭到家属威胁怎
么应对？”“企业如何避免仲裁风险？”……日
前在由静安区人社局主办的“提升营商环境、
助力国际静安”———日资企业劳动合规管理
专场研讨会上，来自全区 !"家日资企业的高
管、人事部长等，与劳动关系专家、律所大咖
面对面交流，了解劳动人事政策，解惑企业管
理难题，借鉴劳动纠纷应对经验。现场提供的
“监察要素”、“仲裁风险”、“合规管理”等方面
内容满满干货，深受企业欢迎。
据悉，静安区人社局主动融入全区发展

大局，力求在日常工作中深挖企业需求，已通
过多种形式向企业提供定制版“店小二”服
务、维护企业和劳动者双方的合法权益。

早前有一家企业，因业务发展需要，决定
搬迁至郊区，企业有一部分员工因上班路途较
远，时间耗费较多，有解除合同、获得补偿的想
法。静安区人社局在开展大调研、走访企业的
过程中获悉了这个情况，主动介入，由局业务
科室协调派员，为企业提供法律政策咨询，与
劳动者耐心沟通和解释，妥善解决了企业与员
工的矛盾，避免了一起群体性事件的发生。

今年以来，区人社局采取现场访谈、问卷

调查等方式开展大调研，通过走访、座谈等形
式，了解区域内近千家规模企业的需求和困
难，定制个性化服务项目，帮助解决用工不规
范、人才短缺、劳动争议预防与调处等各类实
际问题。特别是对一些企业调整经营结构的过
程中遇到的困难，区人社局劳动关系部门更是
主动服务，对所涉劳动者进行妥善安置，有效
化解了可能引发群体性劳资矛盾的隐患。
今年，该区人社局已完成第一轮区域内

#$$多家规模企业人力资源经理（劳动关系
方向）培训，服务指导 !$$$余家企业开展内
部调解、化解劳资矛盾，涉及近 !万人次。
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上海森林覆盖率!"!"年将提至#$%

人均林地从“一张床”变“一间房”
! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）申城的森林已进入初冬
美景季。昨天，本市举行“走进森林 走进果园———上
海林业宣传活动”启动仪式，记者获悉，上海森林覆
盖率目前已达 !%&'(，生态廊道已完成建设 "&)*万
亩。计划到 )$)$ 年，本市森林覆盖率将提高至
!'(，实现每个上海市民林地拥有面积从“一张床”
到“一间房”的梦想。

今年，本市启动了奉贤区沪芦高速、天马处理
厂周边等 '个生态廊道建设，面积 !&)万亩。迄今，
老港、天马、外冈处理厂和金山化工区周边以及沪
芦高速等 # 廊（片）生态廊道启动全面实施，吴淞
江、绕城高速等 )廊（片）部分区段启动实施，累计
完成重点生态廊道建设面积 "&)*万亩。
“十三五”期间，本市将推进 !+廊（片）市级重

点生态廊道建设，总共 !)万亩，涉及 ,个郊区，其
中金山、崇明和浦东涉及面积最多，均在 )万亩以
上。这些生态廊道将在坚持生态为主的同时，统筹
必要的生活、休闲、景观、体育锻炼功能，并与“四
化”（绿化、彩化、珍贵化、效益化）示范相结合，展现
生态、社会和经济效益。

未来一年，市绿化市容局将通过线上线下各种
活动，带领市民走进上海的森林公园、开放林地、果
园，感受森林美景，采摘甜蜜果实，增强对林业的获
得感和感受度。
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提前 &天完成年度工程节点

为企业提供定制版“店小二”服务
静安区指导#'""余家企业开展内部调解!化解劳资矛盾

" 北横通道工程西线东段盾构顺利推进至 #$$环 程投 摄
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! ! ! !本报讯（记者 裘颖琼）记者今天从上海
城投集团获悉，北横通道工程西线东段昨天
盾构顺利推进至 %$$环，提前 +天完成了北
横通道年度工程节点。

今年 %月，上海最大直径盾构“纵横号”
在北横通道工程中山公园工作井始发，开始
西线东段掘进任务。相较于之前已推进完成
的西线西段，东段沿线将大规模穿越各类建

筑物、管线和地铁，包括房屋建筑超过百栋、
*条运营的地铁和 )条建设中地铁，各种城
市管线更是不计其数，工程难度与挑战前所
未有。
北横通道工程由上海城投公路集团投资

建设，隧道股份上海隧道参与施工。西线东段
隧道始发首战，便面临全线最难的穿越任务：
连续穿越兆丰别墅群、迅发公寓等百年历史
建筑群。兆丰别墅因西邻兆丰公园（今中山公
园）而得名，建于上世纪 *$年代，迄今为止，
已有近百年历史，是沪上高级住宅区之一，于
!,,,年被评为上海市优秀近代建筑。该建筑
群年代久远，基础相对较差，在穿越建筑群的
同时还面临 -#$$大曲率、浅覆土、不利地层
等多种风险叠加，施工难度极大。
掘进前，城投公路集团协调隧道项目部

等进行多方论证，编制专项施工方案，提前做
好应急储备；对房屋检测评估，建立房屋档
案，一屋一档，一屋一策；采用自动化监测系
统，实时反馈监测数据，指导盾构穿越施工；
成立联合值班小组，各尽其责，统一管理；开
展党建联建机制，及时沟通信息，实现与周边
居民互动。
在西线东段隧道推进的 %个多月里，“纵

横号”盾构于 !)月 )*日，顺利推进至 %$$

环，提前 +天完成了北横通道年度工程节点。


